

LL GRAN DIARIO DE MÉVICO

Pág. 4 Col. Secc. A Fecha. 1 9 ENE 2018

Peña: México, estable pese a los cambios políticos

- Trabaja con Paraguay acuerdo comercial, anuncia
- Gobierno suma 80 años de tranquilidad, afirma

FRANCISCO RESÉNDIZ Enviado

-francisco.resendiz@eluniversal.com.mx

Asunción, Paraguay.— Al exponer ante empresarios paraguayos las fortalezas mexicanas a nivel internacional, el presidente Enrique Peña Nieto aseguró que México mantiene una sólida estabilidad económica y política pese a los cambios periódicos de gobierno.

En la sede de la Unión Industrial Paraguay, el mandatario mexicano advirtió que pocos países en el mundo pueden afirmar que, como México, han mantenido estabilidad política durante los últimos 80 años.

Peña Nieto expuso que además México cuenta desde hace varios años con estabilidad macroeconómica, después de haber pasado por crisis económicas recurrentes, derivadas de la actuación responsable de los últimos gobiernos que han cuidado las variables para tener esta solidez frente al mundo.

"México, además de esta estabilidad económica, tiene una población predominantemente joven y también tenemos una gran estabilidad política. Pocos países en el mundo pueden decir que durante más de 80 años hayan tenido una renovación en los gobiernos, cada seis años, en un cli-

ma de estabilidad política.

"No exento de efervescencia, de un clima de efervescencia política, pero siempre en orden y cada seis años se ha renovado la titularidad del Ejecutivo federal, de sus gabinetes y del Congreso, igualmente el Senado de la República, cada seis años desde hace más de 80 años, pocos países en el mundo podrían hacer esta afirmación", dijo Peña Nieto.

Polémica por escudo. Durante la recepción oficial del presidente Peña Nieto en el Palacio de López, sede presidencial de esta nación, las banderas y gallardetes colocados en los jardines y estructura del edificio no tenían el Escudo Nacional de México ni el Escudo de Paraguay.

El jefe de Protocolo del gobierno de Paraguay, Rolando Mendoza, explicó que los gallardetes y
banderas usados en el jardín del
Palacio de López eran de ornamento y que un pabellón con escudo es un símbolo nacional, por
lo que no se puede usar como un
elemento decorativo, ya que se
trata de un tema de respeto a las
banderas nacionales.

Más tarde, el presidente Peña Nieto asentó que los gobiernos de México y Paraguay están en su último año de gestión, por lo que en 2018 habrá una gran carga política, un "momento de elecciones", pero deseó éxito, desarrollo y crecimiento en los negocios y en la industria a los empresarios.

Tras escuchar la urgencia de inversionistas para concretar un Acuerdo de Complementariedad Económica entre México y Paraguay, y comprometerse a acelerar trabajos con miras a consolidarlo, el Presidente dijo que México está en un proceso de transformación a partir de implementarse estas reformas estructurales.

El presidente Peña Nieto —quien ayer concluyó una visita oficial a Paraguay— indicó que lo anterior está permitiendo a México crecer de manera consistente; tener una mayor apertura comercial y expansión con el resto del mundo, y buscar incrementar su diversificación.

Destacó una serie de fortalezas de México ante el mundo, como la estabilidad económica y política, los 11 acuerdos comerciales con 46 naciones, mismos que le dan acceso a un mercado de mil 100 millones de consumidores, la inminente creación de 4 millones de empleos y el compro-

Pág. 4	Col.	Secc.	A	Fecha 1	9 ENE	2018
0	-	occe.		recha		

miso con la apertura comercial.

Presumió las reformas estructurales. Afirmó que han hecho posible una mayor competitividad en telecomunicaciones y energía, con inversiones comprometidas en ambos sectores por 100 mil millones de dólares para los próximos seis años.

Antes, ambos gobiernos ratificaron su decisión de fortalecer los vínculos comerciales, políticos y sociales, y acordaron trabajar para la consolidación de un Acuerdo de Complementariedad Económica.

Suscribieron convenios en materia de gestión de riesgo de desastre, en ciencia, tecnología y educación, y en materia aeroespacial. ●

"México, además de esta estabilidad económica, tiene una población joven y también tenemos una gran estabilidad política"

ENRIQUE PEÑA NIETOPresidente de México

DESTACA LA ESTABILIDAD POLÍTICA

La elección, agitada, pero en orden: Peña

Daniel Venegas, enviado, y Notimex/

Asunción, Paraguay

racias a las reformas estructurales que se han impulsado, México es un país con gran estabilidad política y económica, pese al complejo escenario nacional e internacional que ha enfrentado, destacó el presidente Enrique Peña Nieto.

"Pocos países pueden decir que durante más de 80 años hayan tenido una renovación en el gobierno cada seis años con estabilidad política, no exento de efervescencia política, pero siempre en orden, cada seis años se ha renovado el Ejecutivo federal, el gabinete y el Congreso", expresó el mandatario.

En un encuentro con empresarios de Paraguay y México, como parte de la visita oficial que realiza al país sudamericano, refrendó que nuestro país es una economía abierta al mundo para ser cada vez más competitiva y productiva, por ello invitó a expandir la relación comercial entre ambas naciones.

El presidente Peña Nieto y su homólogo paraguayo, Horacio Cartes, firmaron este jueves cinco instrumentos en materia de cooperación científica, tecnológica En un encuentro con la IP paraguaya dice que la economía nacional está abierta al mundo

y prevención de riesgos y culminaron las negociaciones para un memorando de entendimiento en materia de seguridad y defensa.

El mandatario mexicano depositó una ofrenda floral y recibió de manos del intendente Mario Ferreiro las llaves de la ciudad de Asuncion y fue nombrado huésped distinguido.

Más tarde, el presidente Peña Nieto sostuvo un encuentro con empresarios mexicanos y Paraguayos en la Unión Nacional Paraguaya, acompañado por los secretarios de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, y de Economía, Ildefonso Guajardo; así como los gobernadores de Campeche, Alejandro Moreno, y Rolando Zapata, de Yucatán.

Ahí, el mandatario informó que dio instrucciones al secretario de Economía para que este año esté listo el Acuerdo de Complementación Económica entre México y Paraguay. M

CON TRUMP INFLUYEN SUS COMENTARIOS EN LA RELACIÓN CON EL PAÍS

a a México itdiplomacia

Afectan también sus mensajes economía y política a nivel mundial

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO CORRESPONSAL

WASHINGTON.- El País se mantiene en la mira de Donald Trump.

México fue uno de los principales blancos de la diplomacia vía Twitter del Presidente estadounidense durante su primer año de Gobierno, cuya efectividad ha caído a medida que mercados y funcionarios toman la medida a su Administración.

El republicano había prometido usar menos la red social una vez que tomara posesión, pero desde su llegada a la Casa Blanca la ha convertido en una de sus armas favoritas frente a distintos países.

"Quizá las dos cosas más notorias son: que Trump no puede parar de tuitear... y que continúa a pesar de los problemas que crea; esos son dos buenas señales de que probablemente es adicto a su cuenta", dijo a REFORMA el profesor James Roberts, de la Escuela de Negocios de la Universidad de Baylor en Texas.

El Mandatario ha hecho referencia a México en al menos 22 mensajes desde que está en el cargo, cifra que lo ubica entre las naciones más populares sólo detrás de Rusia con 103, Corea del Norte con 75 y China con 43.

La cuenta de Trump considerado el líder mundial en funciones con más seguidores en Twiter con más de 46 millones- ha sido un dolor de cabeza para el Gobierno mexicano desde su tiempo como candidato ante sus amenazas de más aranceles y agresiones contra el Tratado de Libre Comercio (TLC).

Probablemente el momento más delicado para la relación bilateral ocurrió el jueves 26 de enero cuando un tuit del republicano exigió al País pagar por la construcción de un muro fronterizo, lo cual echó por la borda una visita oficial a Washington de su homólogo Enrique Peña Nieto.

"Si México no está dispuesto a pagar por el muro que tanto necesitamos, entonces sería mejor cancelar la reunión que viene", dijo Trump en el mensaje, al tiempo que el Canciller Luis Videgaray tenía reuniones con otros funcionarios en la Casa Blanca.

Semanas antes de tomar posesión, Agustín Carstens reconoció que una serie de tuits de Trump habían echado por los suelos la intervención de 2 mil millones de dólares para estabilizar al peso frente al dólar, un ejemplo de su injerencia alrededor del mundo.

"Sí tiene un impacto todavía; sí mueve el tipo de cambio; sí hay un efecto, pero el efecto no es como era antes... Hoy en día no sólo tenemos sus tuits sino los hechos y eso modera el impacto ", dijo a REFORMA Chris Wilson, investigador en el Instituto México del Woodrow Wilson Center.

De acuerdo con medios



Pág. 15 Col.

1 9 ENE 2018

estadounidenses, los frecuentes tuits de Trump por la mañana no sólo reflejan las ideas que tiene sobre los acontecimientos políticos y económicos sino que también son una caja de resonancia de los programas de televisión que observa.

"Mi uso de las redes sociales no es Presidencial: es PRESIDENCIAL AL ESTI-LO DE LOS TIEMPOS MO-DERNOS", sentenció el republicano en un mensaje el 1 de julio.

reforma.com /tuitdiplomacia

[La afición del Presidente] Pulso twitter

Algunos expertos señalan que revisar constantemente y publicar en su cuenta de Twitter parece una adicción para el Mandatario. Trump es el líder político en funciones con más seguidores y uno de los más activos. Desde 2009 ha compartido casi 2 mil 500 fotografías y videos.



Donald Trump @realDonaldTrump

Tweets 36,8 K

Siguiendo 45

Seguidores 46.9M

Tema aqui tema aqui

"Mi uso de las redes sociales no es Presidencial: es PRESIDEN-CIAL AL ESTILO DE LOS TIEM-POS MODERNOS".

Tema aqui tema aqui

"Si México no está dispuesto a pagar por el muro que tanto necesitamos, entonces sería mejor cancelar la reunión que viene (con EPN)".

